

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Arrivé à son terme....

Art-Gold rétrocède son matériel au Conseil départemental

Esaïe NDILOROU

Lambaréné/Gabon

C'est un paquetage composé d'un bureau de travail, d'une table de réunion et de sept chaises VIP.

LA présidente du Conseil départemental de l'Ogooué et des Lacs (CDOL), Yvette Liliane Retouano, a reçu, dernièrement, à son cabinet de travail, une délégation du Programme Art-Gold Gabon, conduite par son chargé de la coordination du Système des Nations unies au Gabon, Jean Delors Biyogue Bi Ntougou. Au cours de leur entretien, M. Biyogue a fait savoir à la responsable de l'institution départementale qu'ils sont porteurs d'une bonne nouvelle. Celle de rétrocéder du matériel à son administration, au nom d'Art-Gold Gabon. « Nous

sommes dans vos murs pour faire un don de matériel. C'est un paquetage composé d'un bureau de travail, d'une table de réunion et de sept chaises VIP. Le geste vise à renforcer les capacités opérationnelles de cette institution. C'est du matériel neuf du Programme Art Gold Gabon. C'est une activité qui fait suite aux axes prioritaires du Plan de développement local du département, élaboré en appui dudit programme. Et comme le programme a pris fin, nous ne voyons pas la nécessité de garder du matériel qui peut servir à une institution comme la vôtre», a dit Jean Delors Biyogue Bi Ntougou.

Ajoutant qu'avant de toucher le département de l'Ogooué et des Lacs, ce plan de développement local s'est également étendu à Ndjolé, deuxième ville de la province du Moyen-Ogooué, et dans la



Photo : Esaïe NDILOROU

La présidente du CDOL, Yvette Liliane Retouano, a accueilli le don d'Art-Gold Gabon avec joie.

commune de Lambaréné. Le coordinateur du Système des Nations unies dans notre pays a alors fait état à ses interlocuteurs des ambitions d'opportunités du développement économique local de son organisme. Il convient, en

effet, de rappeler que dans un passé récent, Art Gold Gabon a organisé un séminaire de renforcement de capacités en matière de gouvernance des collectivités locales à l'attention des élus locaux. Au total, 200 élus locaux y avaient

pris part. Ce programme a également bénéficié aux cadres de l'administration déconcentrée et décentralisée, ainsi qu'aux leaders de la société civile en matière de planification locale. C'est dire qu'à travers ces actions, Art Gold

Gabon est très visible dans le Moyen-Ogooué. Ce qui constitue d'ailleurs le premier axe de ses interventions.

Le deuxième axe caractérisé par l'appui à l'accès aux services sociaux de base, a aussi été exploré. C'est ainsi que le programme a financé le projet d'adduction d'eau potable dans les quartiers Derrière TP et Nkéga (Ndjolé), chiffré à plus de 30 millions de francs.

Liliane Yvette Retouano a remercié les donateurs, tout en leur promettant une bonne utilisation du matériel offert à son institution. Pour elle, ce don est le bienvenu car, elle envisage d'ouvrir un autre bureau pour le personnel. La remise symbolique du matériel à la présidente du CDOL par le chargé de la coordination du Système des Nations unies au Gabon a mis un terme à la séance de travail.

... et Marine marchande/Lutte contre l'insalubrité

On circule désormais mieux au port

E.N.

Lambaréné/Gabon

DEPUIS l'arrivée du commandant Nziengui-Nziengui à la tête de la délégation provinciale de la Marine marchande du Moyen-Ogooué, le changement dans la tenue des locaux et de leurs alentours est une réalité qui n'échappe à aucun visiteur des lieux.

Administrateur des affaires maritimes et fluviales, l'homme veille jalousement au grain. D'autant que, dans son plan d'action, ledit port doit rayonner de mille feux pour permettre aux nombreux visiteurs et occupants de se sentir à l'aise. Dans cette optique, il a entrepris des activités sur le site. Bien entendu, sous l'autorité et sur instruction de sa tutelle et de sa hiérarchie, à Libreville. C'est ainsi que, il y a quelques jours, il a mobilisé la main d'œuvre carcérale pour nettoyer de fond en comble la devanture des locaux du port. Ainsi, la mauvaise herbe a été coupée et incinérée, de même que les ordures qui jonchaient le sol, du fait de l'incivisme de quelques individus, ont été collectées et vidées des lieux.

Le commandant Nziengui s'est ensuite attaqué à l'assainissement des locaux où travaille "un personnel dévoué", selon lui. Il a sollicité et obtenu de l'Institut d'hygiène publique et d'assainissement, la mise à disposition d'une équipe



Photo : Esaïe NDILOROU

Tous les bureaux...



Photo : Esaïe NDILOROU

Toutes les ordures jonchant les lieux ont été débarrassées.



Photo : Esaïe NDILOROU

... et autres bâtiments ont été passés au peigne fin par les équipes chargées de la désinfection et de la dératisation.



Photo : Esaïe NDILOROU

Le port de Lambaréné présente désormais fière allure.

de quatre personnes venues de Libreville, en appui à leurs collègues du service provincial, pour une opération de dératisation et de désinsectisation dans tous les bureaux et domiciles des agents. Pour M. Nziengui-Nziengui, son action s'inscrit dans un partenariat administratif au profit du public : « J'ai seulement voulu

réactualiser le partenariat entre les administrations de notre pays qui doivent travailler ensemble pour donner au public un sens de vie souhaité dans un environnement sain et convivial. C'est la première fois que je me jette dans ce sens. Notre port de Lambaréné est un endroit qui est beaucoup fréquenté à cause de sa position géographique, et

c'est aussi le point de départ et d'arrivée des voyageurs de Libreville, Port-Gentil et tout le Sud du Gabon. C'est donc un endroit où la lutte contre les vecteurs de maladies tous azimuts doit être de mise.» Avant d'indiquer que sa première demande s'est orientée vers le ministère de la Justice pour l'obtention de la main d'œuvre

carcérale, puis vers celui de la Santé, matérialisé par la présence du service de l'Hygiène publique et d'assainissement. Il faut noter que cette opération qui a pour but de rendre le port salubre au bénéfice des usagers, s'inscrit aussi dans le droit fil des missions dévolues au délégué provincial des affaires maritimes et flu-

viales de la province du Moyen-Ogooué. Ce dernier n'entend d'ailleurs pas s'arrêter en si bon chemin. Il a annoncé, l'arrivée, dans un proche avenir d'une caravane médicale des gens de mer, afin de consulter tous les acteurs du milieu maritime qui interviennent entre le Moyen-Ogooué et l'Ogooué-Maritime.